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由于大股东频频减持， 市场对此也

颇多质疑。截至到去年4月29日，熊猫烟

花大股东广州银河共计出售了公司无限

售条件流通股份296.32万股，占公司总股

本的2.35%。 现持有熊猫烟花6305.28万

股，占熊猫烟花总股本的50.04%。

该公司董秘黄叶璞当天向记者解释

说，大股东还拥有50%以上的股权，将来

也相信不会影响到大股东的控股地位。

但一年后，有市场人士分析：广州银

河曾在20元以上连续抛售熊猫烟花，累

计套现5.54亿元， 而广州银河2006年入

主时成本仅为1.5亿元。

对于此事，黄叶璞称，大股东今年实

际上仅在1月份减持过一次。但记者注意

到，在最新的报表上，熊猫烟花的大股东

仅持股5341.63万股，只留下42.39%。

“大股东减持的事情不是我们能

够控制的， 只要他不是违规违法就

行。”熊猫烟花独立董事、湖南大学工

商管理学院舒强兴教授告诉记者，熊

猫烟花近年来在内销上进展不错，也

有一定盈利。对于经营中的一些问题，

独立董事将会在近期和大股东作出充

分沟通， 以期公司能够更加健康高效

的发展。

山河智能股权激励15位高管

网友质疑：解锁条件低，激励政策讨好高管

募资9年未用完 大股东频频套现

熊猫烟花到底缺不缺钱

一边是漫长的9年时间里，募集的资金还没有用完，一边是大股东坚持

不懈，屡屡套现———熊猫烟花(600599)到底是缺钱花，还是不缺钱？该公司一

名高管29日告诉记者，相关问题正在整改中，将在近期发出公告，现在不方便

透露。

湖南证监局近期对熊猫烟花现场检查，发现了该公司资产权属、内部控

制和募集资金使用等五个方面存在问题， 对其再次发出了责令整改的决定

书，要求公司就存在的资产权属及与股东“五分开”、内部控制、“三会”运作、

募集资金使用、财务管理及会计核算方面的问题进行改正。

■记者 李治

2001年，熊猫烟花IPO募集资金1.87

亿元，但9年过去了，还有1300多万元资

金没有用完。

“是没有发现好的项目，还是在经营

上碰到了什么大的困难吗？”面对记者的

提问， 熊猫烟花一名不愿意透露姓名的

高管回答：“就证监部门的意见， 公司现

在正在积极整改，募集资金投向的事情，

比较复杂，但也有具体原因。”

“在我看来， 应该还没有剩那么多

钱，可能是有的资金已经用完了，但来不

及在报表上体现，”熊猫烟花一名独立董

事表示，之所以出现这种情况，是因为在

金融危机的冲击下，公司经营转向，在内

销上发力，导致募资项目频频更改，资金

计划也随之调整。

9年过去了，募资还剩1300万

大股东频频减持

本报7月29日讯 三一重工昨

日启动2010环保服务大行动，打响

2010环保战。

“此次活动，将派出80人的专家

队伍，配合2000余名驻外服务工程

师， 为客户设备安装污水处理系统

等， 预计将减少1000升废液废油、

200多吨的废水、40万吨废料、500

吨粉尘排放。” 三一重工副总经理、

泵送营销公司总经理谢志霞表示。

■记者 石曼 通讯员 姚倩

三一重工打起环保战

本报7月29日讯 南方建材中报

新鲜出炉： 营业同比大增60.44%；

利润总额4262万元。 这份成绩单，

让不少股东感到满意。

对于这么好的业绩， 南方建材

称，随着公司定向增发成功，公司资

金结构得以改善， 有力地保障了公

司中西部地区业务的快速发展，再

加上公司管理水平的系统性提升

等，有效改善了公司的盈利能力。

■记者 李治

南方建材业绩大幅上升

本报7月29日讯 华升股份于今

日公布半年报。半年报显示，华升股

份每股收益仅有0.0032元， 净资产

收益率仅有0.2113%，不足1%。

报告显示， 华升股份扣除非经

常性损益后净利润-210万元。作为

已经连续9年未分红的“铁公鸡”，华

升股份2010年中期继续不分红。

■记者 李治

华升股份中报仅三厘钱

7月28日晚间，山河智能密集发布多则公告，股权激

励、设立子公司（山河动力）和新开发山河工业城项目。其

中，公司拟以定向发行1000万股限制性新股，用以激励

15位高管。 本激励计划禁售期2年， 解锁条件是净利润

值、加权平均净资产收益率均不低于上年同期的120%。

对此， 股民张鸣强烈表示：“这项激励政策只是对高

管的讨好，对我们普通股民而言，仅仅保证20%的收益增

长率，并没提高我们对公司的预期。”

■记者 石曼

的确如此， 今年一季度，

公 司 净 利 润 增 长 率 就 达

388.48%， 上半年预计增长也

将在170%-200%之间。

湘财证券工程机械研究

员王群分析表示：“公司股权

激励禁售及解锁业绩条件较

低，容易实现，可看作未来业

绩增长的底线。”

公告指出，此次股权激励

对象共有15人，其中，董事长、

总经理何清华将获授200万

股；董事、副总经理龚进获授

150万股；董事、副总经理、财

务总监邓国旗获授130万股；

董事、专家委员会副主任陈欠

根获授40万股；副总工程师郭

勇获授70万股；董秘蔡光云获

授35万股。

较为特别的是，本次限制

性股票的授予价格仅为6.85元

/股， 昨日公司股价报收15.56

元/股。简单地算一笔账，董秘

蔡光云即将以6.85元/股的价

格获取35万股公司股票，两年

禁售期一过，他可能通过3年分

批一共获得200万元左右。

对此，华声论坛上有网友

质疑：“一个上市公司董秘，一

般也就只有一二十万的年薪，

山河智能为何给蔡光云这么

高的报酬？”

公司公告指出，蔡光云

历任南方摩托董事会秘书

兼证券部部长、千金药业股

份有限公司董事会秘书兼

投资中心主任、九芝堂股份

有限公司财务总监， 期间，

蔡光云的年薪也只有 20万

元左右。

激励股权价格仅为市价4.4折

董秘回应：有问题看公告

因为公司公告较多， 多位

投资者向本报咨询。为此，记者

电话采访了山河智能董秘蔡光

云， 电话那头的他表现得很不

耐烦，记者刚问了两个问题，他

就反问：“你怎么这么多问题？

公告里面都有， 你看公告就可

以了嘛。”

公司公告还指出， 拟出资

1397.4万元，占股51%设立山河

动力；还拟开发建设山河工业城

项目。公司拟在长沙县星沙产业

基地购地约2670亩，分三期、总

建设期6年开发建设“山河工业

城”， 用于已有产品产能的提升

及新产品的产业化。

目前， 公司在长沙经济技

术开发区建有三个产业园区，

但总面积较小， 仅有697亩，三

个产业园布局过度分散，人员、

物流、管理等成本太高，效率低

下，不利于产业集中式发展。而

对于这三个产业园是否会有所

变化？“这我不清楚。”蔡光云表

示。

早在今年5月，公司召开的

股东大会上， 股民孙先生就曾

对公司近几年的业绩表现提出

了质疑。资料显示，公司各年的

营业收入：2006年6个亿，2007

年 11个亿 ，2008年 12个亿 ，

2009年14个亿。 孙先生表示：

“从数据上看，除了2007年公司

业绩有过急速增长外，近三年，

公司似乎遇到了发展瓶颈，要

想办法逾越业绩的徘徊期。”

“公司购建新工业城以及

股权激励， 说明公司正从产能

和人才两方面做准备。”有分析

师指出。

山河智能拟对15位高管进行股权激励。
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